

Hommage aux résistants | 30 Octobre 2021

Hommage à Icilio ARTIOLI (discours de Sylvain CAVALLINI) :

Né le 31 Mars 1923 en Italie du Nord, à Soliera, où l'agriculture était la seule économie. En plein période fasciste, il comprend vite que sa place était du côté des partisans.

1948

A la fin de la guerre, l'économie italienne était à genoux. Sans travail, il prit la décision de venir en France. Traversant la France, il trouve un emploi à Saint Quentin (Nord de la France) dans une exploitation agricole.

1955

Descend dans le Sud à Bollène pour travailler dans une exploitation agricole.

1961

Descend encore un peu pour arriver à Velleron où il s'installe à la Faure, chemin de la Sylvestre, également dans une exploitation agricole.

1970

Il remonte vers Loriol-du-Comtat toujours dans l'agriculture.

1976

Il s'installe à Mazan pour continuer d'exercer dans l'agriculture. En parallèle, il décide d'acheter un terrain à Velleron pour y construire sa maison.

1982

Il décide de nous rejoindre, son fils Mauro et moi-même, pour travailler dans un atelier de métallurgie comme magasinier. Dans la même lancée il adhère au parti communiste français.

1986

Il prend sa retraite bien méritée, et continue son engagement au PCF tout en résidant à Velleron.

2006

Il meurt le 31 Octobre 2006 à l'âge de 83 ans.

Je me rappelle qu'Icilio m'avait transmis un livre sur la résistance en Italie, dans notre région natale, où sont mentionnés tous les résistants morts pour leur pays. Cet hommage me touche particulièrement car il était mon cousin éloigné, et nous possédions les mêmes origines et convictions.